

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Analisis Putusan Hakim Terhadap Izin Poligami Dengan Sebab Istri Sakit Perspektif Teori Keadilan Gender (Studi Kasus Di Pengadilan Agama Jombang Perkara Nomor 47/Pdt.G/2024/PA.Jbg)” ini ditulis oleh Siti Lisa Indah Kumala Dewi, NIM. 126102212196, dengan pembimbing Dr. H. Nur Efendi M.Ag.

**Kata Kunci:** Putusan Hakim, Poligami, Keadilan Gender

Penelitian ini mengkaji mengenai putusan Nomor 47/Pdt.G/2024/PA.Jbg, dimana pada putusan tersebut terakait dengan permohonan izin poligami yang pada alasannya disebabkan karena kondisi istri yang sakit. Dikarenakan Pemohon memiliki intensitas tinggi dan keinginan yang besar dalam hubungan suami istri sehingga akan dikhawatirkan Pemohon melakukan perbuatan yang dilarang apabila tidak berpoligami. Kemudian keputusan majelis hakim terhadap putusan ini akan dikaji dengan teori keadilan gender.

Tujuan dalam penelitian ini diharapkan mampu memberi sumbangsih keilmuan mengenai (1) Untuk mendeskripsikan pertimbangan hakim dalam mengambil keputusan pemberian izin poligami dengan Sebab istri sakit pada putusan perkara nomor 47/Pdt.G/2024/PA.Jbg. (2) Untuk mendeskripsikan putusan hakim dalam permohonan izin poligami dengan sebab istri sakit pada putusan nomor 47/Pdt.G/2024/PA.Jbg apabila ditinjau berdasarkan keadilan gender. (3) Untuk mendeskripsikan putusan hakim dalam permohonan izin poligami dengan sebab istri sakit pada putusan perkara nomor 47/Pdt.G/2024/PA.Jbg apabila ditinjau berdasarkan Kompilasi Hukum Islam.

Jenis penelitian yang dilakukan dalam penelitian ini adalah penelitian hukum normatif empiris dengan menggunakan metode kualitatif. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan analisis data melalui tahap reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian pada penelitian ini yakni pertimbangan hakim dalam memutuskan pemberian izin poligami pada putusan nomor 47/Pdt.G/2024/PA.Jbg dengan mempertimbangkan: (1) pertimbangan hukum sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku terutama Undang-undang tentang Perkawinan Nomor 1 Tahun 1974 dan menggunakan pasal-pasal yang terdapat dalam Kompilasi Hukum Islam (KHI). (2) Pertimbangan atas kelayakan Pemohon, pertimbangan mengenai pernyataan Termohon (istri) yang mengizinkan Pemohon berpoligami, hingga penetapan harta bersama yang dapat melindungi hak dan kepastian hukum Termohon (istri). (3) Keadilan gender dalam putusan ini hakim memberikan kesamaan hak dan kesempatan yang sama kepada para pihak, sehingga tidak ada yang merasa dirugikan dalam putusan ini.

## ABSTRACT

Thesis with the title “Analysis of Judges' Decisions on Polygamy Permits with Sick Wives in Perspective of Gender Justice Theory (Case Study at the Jombang Religious Court Case Number 47/Pdt.G/2024/PA.Jbg)” was written by Siti Lisa Indah Kumala Dewi, NIM. 126102212196, with the supervisor Dr. H. Nur Efendi M.Ag.

**Keywords:** Judge’s Decision, Polygamy, Gender Justice

This study examines decision Number 47/Pdt.G/2024/PA.Jbg, in which the decision is related to the application for a polygamy permit, which is due to the wife's illness. Due to the Applicant's high intensity and great desire in conjugal relations, it will be feared that the Applicant will commit prohibited acts if he does not become polygamous. Then the decision of the panel of judges on this decision will be studied with the theory of gender justice.

The objectives in this study are: (1) To find out the judge's consideration in making a decision on granting a polygamy permit because the wife is sick in case number 47/Pdt.G/2024/PA.Jbg. (2) To find out how the perspective of gender justice theory in the judge's decision regarding polygamy permission due to wife illness in decision number 47/Pdt.G/2024/PA.Jbg. (3) To find out how the judge's decision regarding polygamy permission due to wife illness in case number 47/Pdt.G/2024/PA.Jbg when reviewed based on the Compilation of Islamic Law.

The type of research conducted in this study is empirical normative legal research using qualitative methods. Data collection techniques using observation, interviews, and documentation. While analyzing data through the stages of data reduction, data presentation, and conclusion drawing.

The results of the research in this study are the judge's consideration in deciding to grant polygamy permission in decision number 47/Pdt.G/2024/PA.Jbg by considering: (1) legal considerations in accordance with applicable laws and regulations, especially the Law on Marriage Number 1 of 1974 and using articles contained in the Compilation of Islamic Law (KHI). (2) Consideration of the Applicant's eligibility, consideration of the Respondent's statement (wife) allowing the Applicant to be polygamous, to the determination of joint property that can protect the rights and legal certainty of the Respondent (wife). (3) Gender justice in this decision the judge provides equal rights and equal opportunities to the parties, so that no one feels disadvantaged in this decision.

## الملخص

سياتي ليسا إنداه كومالا ديوي، ١٦٢١ ٠١٢٢ ١٢١٢ ٦٩١، تحليل قرار القاضي بشأن الإذن بتعدد الزوجات بسبب الزوجة المريضة من منظور نظرية العدالة بين الجنسين) دراسة القرار رقم **Pdt.G/2024/PA.Jbg47**، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونغاونغ، 2025، المشرف: د. ح. نور أفندي، ماجستير.

الكلمات المفتاحية قرار القاضي، تعدد الزوجات، العدل بين الجنسين  
تبحث هذه الدراسة في القرار رقم **Pdt.G/2024/PA.Jbg47**، حيث يتعلق القرار بطلب الإذن بتعدد الزوجات الذي يرجع إلى مرض الزوجة. ونظراً لشدة رغبة مقدم الطلب ورغبته الكبيرة في العلاقة الزوجية، يُخشى أن يرتكب مقدم الطلب أفعالاً محظورة إذا لم يعدد الزوجات. ثم إن قرار هيئة القضاة بشأن هذا القرار سيُدرس بنظرية العدل بين الجنسين.

صياغات المشكلة في هذه الدراسة هي: ١- ما هو منظور القاضي في اتخاذ قرار الإذن بتعدد الزوجات بسبب مرض الزوجة في القضية رقم **Pdt.G/2024.PA.Jbg47**؟ ٢- ما هو منظور نظرية العدل بين الجنسين في قرار القاضي بشأن الإذن بتعدد الزوجات بسبب مرض الزوجة في القرار رقم **Pdt.G/2024/P.Jbg47**؟ ٣- كيف يكون قرار القاضي بشأن الإذن بتعدد الزوجات بسبب مرض الزوجة في القضية رقم **Pdt.G/2024/PA.Jbg 47** عند مراجعته استناداً إلى مجموع الشريعة الإسلامية؟. الأهداف في هذه الدراسة هي: ١- معرفة اعتبارات القاضي في اتخاذ قرار منح إذن تعدد الزوجات بسبب مرض الزوجة في القضية رقم **Pdt.G/2024/PA.Jbg. 47**؟ ٢- معرفة كيفية مراعاة منظور نظرية العدل بين الجنسين في قرار القاضي بشأن الإذن بتعدد الزوجات بسبب مرض الزوجة في القرار رقم **Pdt.G/2024/P.Jbg. 47**؟ ٣- معرفة كيف أن قرار القاضي بشأن الإذن بتعدد الزوجات بسبب مرض الزوجة في القضية رقم **Pdt.G/2024/PA.Jbg 47** عند مراجعته استناداً إلى مجموعة الشريعة الإسلامية الأهداف في هذه الدراسة هي: 1- معرفة . اعتبارات القاضي في اتخاذ قرار منح إذن تعدد الزوجات بسبب مرض الزوجة في القضية رقم **Pdt.G/2024/PA.Jbg. 2**؟ 2- معرفة كيفية مراعاة منظور نظرية العدل بين الجنسين في قرار القاضي بشأن الإذن بتعدد الزوجات بسبب مرض الزوجة في القرار رقم

عند مراجعته استناداً إلى Pdt.G/2024/PA.Jbg/بسبب مرض الزوجة في القضية رقم 47  
مجموعة الشريعة الإسلامية.

نوع البحث الذي تم إجراؤه في هذه الدراسة هو البحث القانوني المعياري التجريبي باستخدام الأساليب  
النوعية. تقنيات جمع البيانات باستخدام الملاحظة والمقابلات والتوثيق. أثناء تحليل البيانات من خلال  
مراحل اختزال البيانات، وعرض البيانات، واستخلاص النتائج.

ونائج البحث في هذه الدراسة هي نظر القاضي في تقرير الإذن بتعدد الزوجات في القرار رقم  
Pdt.G/2024/PA.Jbg 47 من خلال النظر في: الاعتبارات الشرعية وفقاً للقوانين واللوائح  
المعمول بها، وخاصة قانون الزواج رقم 1 لسنة 1974م، والاستعانة بالمواد الواردة في مجموعة الأحكام  
الشرعية. النظر في أهلية مقدم الطلب، والنظر في إقرار المدعى عليه (الزوجة) بالسماح لمقدم الطلب  
بتعدد الزوجات، إلى تحديد الملكية المشتركة التي يمكن أن تحمي حقوق المدعى عليها (الزوجة) واليقين  
القانوني. العدالة بين الجنسين في هذا القرار يوفر القاضي حقوقاً متساوية وفرصاً متكافئة للطرفين،  
بحيث لا يشعر أحد بالغبن في هذا القرار.